
‘Penat bersih
rumah belum
hilang, air
kembali naik’
Sepang: “Penat membersihkan
rumah masih belum hilang dan
Subuh tadi (semalam), banjir
berlaku lagi,” kata Norfadila Si-
long, penduduk Kampung Gin-
cing, Salak Tinggi, dekat sini,
yang rumahnya dilanda banjir
sejak dua hari lalu.
Norfadila, 40, berkata hujan le-

bat pada waktu Subuh semalam
menyebabkan air sungai melim-
pah dan memasuki rumahnya
serta beberapa rumah penduduk
lain.
Katanya, sejak dua hari lalu,

air sungai melimpah ke halaman
rumahnya dan ibunya susulan
ban pecah di sungai berdekatan
kampung akibat tidak dapat me-
nampung air deras.
“Saya dan keluarga baru sele-

sai membersihkan rumah sema-
lam (kelmarin) dan belum sam-
pai 12 jam, air kembali meme-
nuhi halaman serta dalam ru-
mah kami. Air naik setinggi 0.3
meter di halaman rumah menye-
babkan lebih banyak barangan
elektrik dan perabot rosak,” ka-
tanya.
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Green-thumbed folk benefit from enzymes collected by MBPJ 
By SHEILA SRI PRIYA 
sheilasripriya@thestar.com.my 

PETALING Jaya City Council 
(MBPJ) has been championing 
green living through various 
means, including its Smart PJ 
Waste Solution Lab in SS2. 

Last year, the three-year-old lab 
— previously a waste chamber — 
produced 182,000 litres of waste 
enzymes. 

In conjunction with the city's 
14th anniversary this year, MBPJ 

has channelled 110 litres of waste 
enzymes to its waste solution lab 
for the benefit of Petaling Jaya 
residents. 

Waste collected from the food 
court and market in this bustling 
business area is converted into 
compost and enzymes. 

MBPJ gathers 600 tonnes of 
waste a day and food comprising 
295.8 tonnes. 

The lab uses a system called 
anaerobic digestion. This 
consists of a series of biological 

processes in which microorgan-
isms break down biodegradable 
material without the use of 
oxygen. 

The SS2 Smart PJ Waste Solution 
Lab has the capacity to process 
two tonnes of organic waste a 
day. 

Resident Shanti Rao, 69, said she 
had been composting food waste 
for the past four years. She took 
some enzymes from the lab to use 
in her garden. 

"It takes about five months for 

the compost to be ready for use as 
fertiliser in my garden. 

"I place a lot of bricks on my 
compost bins to prevent the smell 
of rotting food from escaping and 
this has been effective. 

"I am also actively involved in 
plant exchange activity in my 
neighbourhood. 

"We give away our extra plants 
and keep ourselves occupied nur-
turing new ones," said Shanti. 

Another resident, Christine 
Chong, 58, said she had a small 

garden to grow some edible 
plants. 

"My potted plants get fruit pulp 
and peel from the kitchen. 

"I do some recycling and I feel 
this is the least I can do for the 
environment," said Chong. 

Meanwhile, resident 
Paramasivam Muthiah, 64, 
grows plants such as papaya, 
lime and sugarcane. 

"A lot of my green practices are 
those I learnt from my parents," 
he said. 
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STARMETRO, TUESDAY 23 JUNE 2020 

A villager uses a narrow wall ledge as a dry path to his home in Kampung Labu Lanjut that was inundated by floods. (Right) Dewan Orang Ramai 
Kampung Labu Lanjut is one of the f lood evacuation centres. 

Double whammy 
for Sepang village 
Kampung Labu Lanjut hit by floods after 
discovery of Covid-19 cluster there 

By GRACE CHEN 
gracechen@thestar.com.my 

KAMPUNG Labu Lanjut in 
Sepang, where a new cluster of 
five Covid-19 cases was detected, 
suffered another blow when 
floods hit the village on June 20. 

Village head Damarulan Hassim 
said residents were not worried 
about the new cluster as all those 
who tested positive were undergo-
ing treatment at Hospital Serdang. 

"We are more upset with the 
damage caused by the floods," he 
said. 

While the villagers realised that 
the problem was caused by the vil-
lage being located in a low-lying 
area, he said property owners of 
newly developed housing areas 
nearby were also affected. 

They said water levels rose at 
about 10am during heavy rain on 
Saturday, and worsened in the 
afternoon after the bund at Sungai 
Labu collapsed. The currents were 
fast flowing. 

Eight members of Sepang 
Municipal Council's Squad Pantas 
responded to the emergency call. 
No casualties were reported. "I 
was there when the water was just 
ankle-deep. Within 30 minutes, it 
rose up to my knees and at about 
lpm, the water rose to waist 
level," said councillor Hazimun 
Rahman. 

Areas affected in Labu Lanjut 

were Taman Salak Budi as well as 
Taman Dataran Abadi 2 and 6. 

Other villages affected were 
Kampung Salak and Kampung 
Giching. In Kampung Labu Lanjut, 
57 villagers were evacuated and 
are now taking shelter at two 
relief centres in Dewan Orang 
Ramai Kampung Baru Lanjut and 
Sekolah Rendah Agama Labu 
Lanjut. 

Due to the current Covid-19 pan-
demic, Hazimun said four-person 
tents were provided by the 
Welfare Department, placed l m 
apart to ensure physical distanc-
ing. 

Flood victims were also 
screened for fever before entering 
the shelters. "A request was made 
to disinfect the public toilets to 
protect the well-being of families 

taking shelter at the centres," said 
Hazimun. 

The floods caused 200 people to 
seek shelter at four evacuation 
centres. 

Two are at Balai Raya Kampung 
Giching and Balai Raya Kampung 
Salak. The number of evacuees at 
these centres would have been 
higher if some residents had not 
sought shelter at hotels and homes 
of relatives. 

Damarulan urged the state gov-
ernment to look into upgrades for 
the area's culvert system. 

"When I stepped into the post in 
2010, the population was less than 
1,400 people with oil palm estates 
surrounding the area. 

"Now, these have made way 
for housing estates. Stormwater 
run-off from the new properties 

has increased. 
The old culvert system can no 

longer sustain the current popula-
tion, which has grown by tenfold," 
he said. Hazimun, who is the Labu 
area councillor, said flooding was 
a frequent problem. 

"Six incidents of flood have 
occurred in two years. 

"One contributing factor is the 
Sungai Labu bund that has col-
lapsed no less than four times. 
"Formed out of earth, it cannot 
withstand pressure from rising 
water levels and swift current," 
said Hazimun.He added that the 
matter was brought to the atten-
tion of Selangor public infrastruc-
ture and facility, agricultural mod-
ernisation and agro-based indus-
try executive councillor Izham 
Hashim. 
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REOPENING OF MARKETS 
Kuala Langat Municipal Council has 
allowed three weekly night markets in 
the municipality to resume operation 
this week — Pasar Malam Banting 
every Monday (3pm to 8pm), Pasar 
Malam Tanjung Sepat every Tuesday 
(3pm to 8pm) and Pasar Malam BSP 
every Wednesday (3pm to 8pm). 
Traders must register and obtain 
approval from the council. 
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BADMINTON COURT REOPENS 
Sabak Bernam District Council has 
reopened its badminton court to the 
public for rental. Maximum of 12 peo-
ple are allowed at a time. Visitors must 
scan the QR code via the Selangkah 
system before entry. Children below 
13 are not allowed. For details, visit 
http://www.mdsb.gov.my/ms 
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黃思漢：大家庭裡屬平常事 

希盟鬧意見不影響雪政權 
(加影22日讯）雪州行政议员 

黄思汉强调，希盟是一个大家庭， 

“家庭成员”之间闹意见属平常 

事，不会因此影响雪州政权！ 

也是雪州行动党财政的黄思 

汉今早偕同万宜国会议员王建民及 

无拉港区州议员王诗棋造访无拉港 

再也工业区立诺生物科技有限公司 

后，作出上述表示。 

他指出，雪州希盟关系良好， 

各成员党之间没有出现问题，彼此 

依旧合作，雪州稳固的政权不会因 

为一些意见相佐而受到影响。 

“我觉得无论政党或一个家庭 

都会有不同的意见，我当作是一个 

磨练，更何况党领袖已对外公开有 

关事件，任何人可根据有关事件进 

行分析和评论。” 

他披露，雪州希盟不定时举行 

会议。州务大臣是雪希盟的主席， 

会向各成员党汇报目前局势进展， 

州政权没有出现不稳定的问题。 

雪希盟仍获大部分子民支持 

“雪州希盟仍旧得到大部分 

州子民的支持，州内还是处于正规 

发展，州政府在应对冠狀病毒病疫 

情方面也得到大部分民众认同，目 

前州政府 先要做的是如何复苏经 

济，大臣将会在不久后作出新一轮 

的振兴经济计划。” 

他形容目前的国盟比希盟更 

乱，因国盟不是一个正式的联盟， 

整个组织及结构比希盟更脆弱；他 

不认为希盟会比国盟更乱。 

针对公正党主席拿督斯里安 

华表示未放弃从国盟政府手中重夺 

政权，黄思汉希望各成党员-起努 

力，因为 大得益不是希盟或国 

盟，是大马人民。 

王建民： 

换政府事应由中央回应 
另一方面，也是行动党全国政 

治教育局副主任的王建民针对该党 

宣传秘书潘俭伟发表希盟欲更换政 

府一事已告一段落的谈话表示，此 

课题应由中央领导回应。 

他亦不对党内是否下达有关讯 

息作出回应，至于有关言论是否是 

潘俭伟个人立场，他表示这问题要 

问对方。 

他说，作为国会议员，他着重 

在下星期向7月召开的国会呈交书面 

提问，并希望所有提问会有答案。 

他表示，希盟各成党之间有一 

段时间的合作，一个家庭会有不同 

意见，但彼此还是会互相配合。 

也
工
业
区
一
家
公
司
自
制
的
产
品
。
 

黄
思
汉
(
左
)
偕
同
王
建
民
造
访
无
拉
港
再
 

Page 1 of 1

23 Jun 2020
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro Edition A • Audience : 288,920 • Page: 7
Printed Size: 274.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 8,303.03 • Item ID: MY0040153313

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



雪推“提前”現金付款機制 

助與政府合作承包商企業 
(沙亚南 2 2日讯）雪州政府在 

步人复原期行管令的当下，推出 -

项名为“雪兰莪提前” （Selangor 

Advance )的现金付款机制，帮助和州 

政府和州官联公Mj有生意往来的承包 

商及服务供应商，能获得足够现款解 

决现金流问题，让企业继续运作。 

雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁今午 

发文告指出，这项由州政府尽快缴付 

现款给承包商和服务供应商的机制， 

先在同州政府及州官联公Mj有商业往 

来的公司，包括进行工作项目和丁程 

合约的业者推行，之后才会扩大至与 

地方政府有商业或工程往来的么
vmJ . 

他指出，中小企业是国内生产总 

值的 大贡献者，而州政府了解到， 

在因冠病疫情肆虐而落实的行管令期 

间，对这些中小企业主造成财务上的 

重大打击，甚至必须减少雇员，因此 

推出这项现金付款机制，帮助业者渡 

过难关。 

他 说 ， 这 项 现 金 付 款 机 制 ， 

是 以 伊 斯 兰 法 中 的 商 品 融 资 协 议 

(Tawarmq)为概念；这项援助机制， 

也是他于4月1 R公布次阶段雪州关怀 

经济振兴配套中的一环：、 

他补充，与州政府和州官联公司 

有生意往来，符合资格的承包商及服 

务供应商，可从7月1日起在官网注册 

参与这项计划 

如有疑问，可浏览官网w w w . 

se langoradvan ce .com. my N 致 电 或 

Whatsapp ( 018-282 8502 )、或电由P 

info@selangoradvance.com.myfnt&Io 
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瓜冷市议会执法人员在临时早市小贩摆卖地点入口处 

“把关”，确保所有进入购物者都必须先登记和遵守标准作 

业程序。 

直落崑崙路早市復業 
僅36小販開檔人潮少 

(万津2 2 R讯）尽管瓜 

冷市议会今天开始允许让万 

津直落昆仑路早市复业，不 

过今早到场摆卖的小贩仅有 

36名，比市议会批准复.�lk的55 
名早市小贩来得少，而到场 

的民众也不如早前拥挤，只 

有约350人。 

市议会决定在复原期行 

管令期间分阶段逐步让该早 

市重开复业。由今天开始的 

首个星期，气局让该万津直 

落昆仑路早市进行实验性的 

r r T 冷市议会在 

y i ^ v 上周五已分： 

发通告给直落昆仑路 

早市附近_ •排商店店主. 

或业者，预早通知及要
： 

求合作，包括由今天开. 

始，市议会将在每天清• 

晨6时30分至早市卯^^30 

分暂时“封路”，把店 

铺前路巷和泊车位改为， 

早市小贩摆卖地点。所1能 

有车辆等交通工具在摆•. 

卖时间不准进入。 • 

据 了 解 ， 市 议 会 根 • 

据复原期行管令，特安 

排让拥有执照的合法小 

贩轮流n业，各早市小贩摆 

摊时间表或摆卖次数也已经 

编妥和通知小贩们 

市议会也严格执行标准 

作业程序（SOP )，即所有访 

开放“复业”，惟原本在万 

津 a落昆仑路大路两旁摆卖 

的早市，被改换至店铺前路 

巷作为临时摆卖地点，而且 

只开放“单向”，即规定--

个人口处在鼎鸿茶餐室店前 

进人，而出口处是在另一端 

的强力汽车零件商店前。 

同时，万津区州议员刘 

永山和瓜冷市议员洪俪容也 

在今早前往早市巡视临时摆 

卖地点及了解情况: 

—万津直 

落昆仑路早市 

小贩摆卖处由 

大路旁改换至 

店前路巷，所 

有衔接大路与 

内路的通道都 

围起警戒线， 

不准通行或进 

入 n 

客或购物者在进入早市前 

必须测fl体温、为双手消 

毒、扫描#SELangkah二维 

码或登记个人资料及保持 

社交距离》在场摆卖的小 

贩们则必须遵守联邦政府 

和州政府所发出的指南。 

瓜冷市议会当局希望 

所有早市小贩和市民给予 

|N充分合作，确保早市复业 

J 顺 利 进 行 。 

| 黄思汉今日巡视 

1 另•方面，掌管地方 

g政府事务的雪州行政议员 

黄思汉将于明天（本月23 
R ,星期二）上午8时30分到 

万津直落昆仑路早市巡视及 

了解该早市重开的情况；届 

时，刘永山时亦将陪同：、 

Page 1 of 1

23 Jun 2020
Sin Chew Daily, Malaysia

Author: No author available • Section: Metro Edition A • Audience : 288,920 • Page: 8
Printed Size: 259.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 7,848.48 • Item ID: MY0040153321

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



,L '.1 V'. 

報道•鍾寶憶 
(受訪者提供照片） 

(适耕庄22日讯）适耕庄 

成功种植香米，有望为当地稻 

农和旅游业带来新的突破。 

黄瑞林：产量达标乐观 

行动党适耕庄区州议员黄 

瑞林接受《大都会》电访时表 

示，虽然FI前MRQ88香米还未 

收成，但相信产量是达标且乐 

观。 

“此前，种植香米的计划 

遭到一些阻扰，但经过农业部 

前副部长沈志勤的协调和帮助 

后，我们在今年初种植从大马 

农业发展研究所（MARDI)合 

法获得的MRQ88香米谷种。” 

也是雪州议长的黄瑞林指 

出，适耕庄成功种植香米将为 

1地稻农和旅游业带来新的突 

破，也是•个好的开始: 

“这会是适耕庄稻米种植 

业的另•个里程碑。“ 

； A 
m 

m 

Ski 
mm 

黄瑞林指适耕庄已准备好迎来更多的游客，亦期待本地旅游 

业复苏起来。 

、^•耕庄除了稻米，也盛 

产海鲜，因此享有 

“渔米之乡”之称。 

极力推广适耕庄旅游、丨丨(的 

黄 瑞 林 早 期 阶 段 的 行 动 

管制令导致适耕庄的旅游业几 

•r-全部停顿，尤其是在禁止跨 

州情况下，公众也不敢出门， 

加上•些经济领域不被允许营 

业，本地的旅游业受到打击， 

陷人“严冬” _、 

这样的情况让他感到担 

忧，但穷则变，变则通，，地 

许多年轻有创意的商家，使用 

线上直播的方式售卖及推广适 

耕庄的产物，包括稻米、蔬菜 

和海鲜，反应也非常热烈。 

他说，虽然游客不能来， 

但线上 i播东西的方法得到很 

好的反响，也持续打响适耕庄 

的品牌，为该地的商家开展新 

的门路：如今，复原期行管令 

( P K P P )下，民众被允许跨 

州，适耕庄也可见有游客冋流 

的情况。 

黄瑞林表示，适耕庄已准 

备好迎来更多的游客，亦期待 

本地旅游业复苏起来。 

开创新生路商机 

适耕庄农民以往仅种植普 

通品种的稻米，产f i已经达到 

普及化，所以稻米的价格在--

定的程度上遇到瓶颈。 

因此，若种植香米计划可 

成功并持续，相信可以增加稻 

农收人，开创新生路和商机； 

同时，也会吸引更多游客慕名 

时来。 

“届时，游客可以来买本 

地出产的香米，不再依赖进口 

香米，这会是其中的卖点。” 
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攤 格 號 碼 分 單 雙 數 開 檔 

報 道 • 莊 舜 婷 攝 影 • 賴 國 華 

( 八 打 灵 再 也 2 2 日 讯 ） 灵 市 最 大 的 夜 

市—— S S 2 夜市终于复业了，民众在新常态 

下保持社交距离下逛夜市。 

分 摊 格 号 码 单 双 数 营 业 

据了解，灵市SS2夜市是灵市首个重开的夜 

市，原本有617个摊位，如今分摊格号码的单双数 

来营业，即星期_营业的是双数，星期二营业的则 

是单数，以保持档口之间的距离。 

换言之，在复原期行管令期间，SS2夜市从原 

本每星期一营业改为每星期一及二3� lk ：至于那些 

拥有单双数摊位的小贩，则可以连续2天都摆档营 

业: 

《大都会》社区报记者走访夜市观察时，发 

现今日的人潮没有以往来得多，大家都保持社交距 

离，并没有出现拥挤情况。 

虽然部分生意火红的档口前出现排队人潮， 

但大家都自动自发保持一定的社交距离。 

1通•業2天 

SS2夜市复业后，档口数量减半，人潮也不多.. 
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八打灵再也市政厅在摊位前画上排队的脚印，让民众 

保持社交距离。 

檔 口 前 畫 排 隊 腳 印 

外，八打灵再也市政厅除了在路面両上摊格记 

fL i号，还在档口前両上排队脚印，形成一道可爱 

的风景_。 

SS2夜市设有的3个出人口都设了封锁线，并有志愿警 

卫局人员看守量体温及记录名字，但在夜市周边却没有围 

起封锁线，民众仍可从商业区的泊车位进入夜市。 

此外，虽然早前灵市政厅提醒民众，每户家庭只允许 

2名成员前往早夜市，年龄未满13岁者不能前往早夜市， 

但现场场仍可见_ •家大小逛夜市的景象。 
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(加影M日讯）雪州行政 

议员黄思汉指出，T业旅游是 

-个具有潜能的市场，不但发 

展旅游业，更可以帮助中小企 

业打响大马品牌。 

旅业复苏需本地人支持 

他今早与无拉港州议员工 

诗棋参观蕉赖再也 T 、 l k 区 -家 

冰淇淋制造厂后披露， ra前国 

内经济受到冠病疫情的打击， 

旅游业是受重创的其中 -个行 

业，也预计未来数个月的外国 

游客不多，因此需要本地人在 

国内旅游消费，支撑本地旅游 

业。 

他说，冠病疫情对经济打 

击大，如果要地方经济复苏， 

旅游不只是靠外国人，本地人 

也是旅游业的主要市场，是需 

要本地人的支持。 

黃思漢：助中小企打響品牌 

工業旅遊具潛能 
他说，T业旅游在本地属 

于薪新市场，目前只有•些J “ 

商以参观单- T 」的模式，不 

属于团体类旅游，雪州政府也 

极推动相关行业《 

“T业旅游在海外地方如 

泰国、台湾等发展成熟，在我 

国是刚起步，这个行业可以帮 

助中小型企业扩大市场及打造 

本地品牌，透过丁业旅游让消 

费人深人了解本地产品。” 

针对明年雪州旅游年，他 

表示，州政府暂时未讨论有关 

计划会不会有更动，要协助本 

地旅游、丨丨(复苏，则要有内需带 

动。 

另•方面，无拉港州议员 

工诗棋表示，计划在今年登场 

的无拉港丁业旅游，受到冠病 

疫情的影响，必须延迟登场， 

她希望今年年底可以推动该计 

戈|J,以配合明年雪州旅游年。 

王诗棋： 

冠病致无拉港工业旅游延期 

她不否认冠病疫情对中小 

型企业有很大的影响，令她感 

到欣慰的是，暂时未听到无拉 

港区有）‘家倒闭的坏消息。 

她说，T业旅游不是只有 

T.业和旅游，也包含教育的概 

念，厂家参与T.业旅游计划， 

黄思汉（第二排左起）及王诗棋参观冰淇淋制造厂， 

聆听工作人员的讲解。第二排右为加影市议员迪亚加 : 3 

除了推广本地商品，厂家透 

过产品进行教育，同时把产 

品做得更好。 

她披露， n 前有五六个 

厂家有兴趣参与无拉港 t 业 

旅游计划，希望在2021雪州 

旅游年之前赶上这项计划， 

让参与的厂商在疫情下的丁 

业旅游，取得提高两成营、 Ik 

额。 
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(加影 2 2日讯）锡米山 

巴刹今R安装4部高清闭路电 

视，监视露天停场乱丢乱垃及 

治安问题，任何人或单位试 

图在清晨或黑夜于停车场丢 

垃圾，都会被闭路电视“逮 

到” ！ 

提升围篱或关闭出入口 

据了解，加影市议会也针 

对停车场的问题，研究2项方 

案，其•是是否要提升停车场 

_篱，其二是永久关闭其中-

个出入口，分隔丢垃圾位置； 

预计市议会将在短期内决定采 

用哪-•个方案，费用约2万令 

吉 

无拉港区州议员工i寺棋今 

午与加影市议员颜丽丽视察闭 

路电视安装T:程后表示，为了 

对付不负责任的丢垃圾人士， 

必须额外拨款安装闭路电视； 

这笔拨费应花在更有用的地 

方，不是捉“垃圾虫”，结果 

却因“垃圾虫”问题影响拨款 

的使用。 

她说，雪州最大的挑战是 

垃圾问题，太多不负责人士乱 

丢垃圾，严重影响卫生，亦因 

为垃圾问题，使到国、州及市 

议员必须耗费更多拨款处理有 

关问题。 

盼市民配合当“眼线” 

“我希望市民配合，如果 

发现有垃圾虫踪影，充、‘眼 

线’拍下照片，并向有关当局 

投报。“ 

她认为，现有的法令罚 

款对“垃圾虫”起不到很大作 

用，即使被逮到接罚单，罚款 

只是1000令吉，因此她会在州 

议会召开后，在会上提出有关 

问题，盼州政府对相关条例加 

强惩罚。 

此外，加影市议员颜丽丽 

指出，4部闭路电视是安装在 

巴刹范围，镜头向着停车场方 

向，选用高清视频是要両面更 

清晰，即使夜晚也能看得一清 

不分晝夜都會被“逮到” 
4高清電眼@垃圾蟲 

錫米山 E 剎 

王诗棋（左二）表示，为了捉“垃圾虫”而要额外拨款花 

费装闭路电视。右起是魏子泉及颜丽丽，左一是丘钦瀚。 

都
可
清
楚
『
逮
到
』
垃
圾
虫
。
 

高
清
视
频
的
闭
路
电
视
’
无
成
清
晨
或
黑
夜
’
 

|
市
议
员
颜
丽
丽
拨
款
•
令
吉
安
装
4
部
 

二楚。 料到该处，惟司机见到她和新 

她说，市议会刚刚清理_ - 村管委会成员在场后，匆匆离 

批垃圾后，她发现又有 2辆四轮去 : 

驱动分别载运榴裢壳和装修材 
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大港希盟備戰大選 
委 

员会也在会议后发表下 

文告，强调绝对拥护 g 

希盟中央领导层的任何决定，日 

除了放眼下届大选再创佳绩， 

拿下大港区 1国 2州议席，也要 < 

避免再被盟友背后插刀。 1 

“如今政局混沌不明，但节 

希盟3党依旧坚守合作情谊，会、 

以 3军用命的拼搏精神，迎战 t 

以极端宗教和种族主义为政策i 
宗旨的国盟，确保落实希盟未；^ 

完成的制度改革。” 

盼协商解决内部分歧 1 

文告说，为了拿回联邦政 

权，希盟内部近来出现分歧，； f 

因此希望各党回到当初成立希 -

盟的宗旨，拥护宛如大家庭般J 
的协商精神，所有问题自可迎 

刃而解o 

“°重点是，我们必须提防一 

些突然涌现，以各种话术企图分 

裂希盟的领袖，这些很可能是来 

T自敌对阵营的策略，准备再次 

3瓦解希盟。 

^斥慕斯里敏跳槽背叛选民 

委员会也透过文告指出， 

尽管慕斯里敏已加入国盟，但 

I J其服务中心的招牌至今依旧高 

z挂希盟标志，让委员会不解， 

^不清楚这是代表慕斯利敏对希 

I盟念念不忘，还是希望借着希 

-盟标志，混淆选民获得支持？ 

“慕斯里敏在上届大选以 

_希盟公正党旗帜上阵，当时土 

-团基层实力较弱，但获得希盟 

^友党动员支持，没想到他如今 

|选择国盟，背叛大港人民的委 

.托，必须予以强力谴责。” 

J 该委员会说，相信只要希 

盟各党团结一致，继续拥护多 

元文化共存思想，坚持以民为本 

的政策精神，下届大选依旧能得 

到选民的民意委托，包括拿回大 

港国会议席。 

( 适 耕 庄 2 2 日 讯 ） 为 备 战 随 时 

展开的闪电大选，大港区希望联盟 

各党领袖议决，以雪州议长黄瑞林 

为主席，成立“希盟大港国会选区 

联委会”，希望“清理门户”后， 

以团结一致的精神上场！ 

大港区希盟在上届全国大选，成功 

打下•国-州议席，其中适耕庄州议员 

黄瑞林第4次气选，土著团结党的慕斯里 

敏则首次打破国阵多年垄断，惊险胜出 

大港国会议席，创下大港区希盟的 佳 

战绩。 

可是，爆发“喜来登政变”后，慕 

斯里敏跳槽到国民联盟，并授官教育部 

副部长职位，大港区土团也随之分裂并 

退出希盟，多名巫统领袖也呼吁应举行 

闪电大选。 

因此，大港区人民公正党、民主 

行动党及国家诚信党也在R前正式成立 

“希盟大港国会选区联委会”，定期召 

集各党领袖针对时下政局开会讨论，准 

备动员竞选机器，准备迎战随时展开的 

全国大选。 

— 希 盟 

大港国会选 

区联委会成 

员全力备战随 

时展开的闪电 

全国大选。前 

排 右 三 为 黄 

端林。 

¥
 以黃瑞林爲首設聯委會 
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今年尾啓動首波計劃 大臣將公布振興經濟計龜 

6工腰參與 S I M 
\nco - J 
.甦期 

(10/6/20̂ 31/8/20) 

(无拉港 2 2日讯）原本计 

划今年推出的“无拉港工业 

旅游”项目，却因新冠肺炎 

( 2 〇 1 9
新 型 冠 状 病 毒 疾 病 ） 

疫情的影响而停滞不前，随 

著 复 苏 式 管 制 令 逐 步 恢 复 

后，如今已吸引5至6家工厂 

参与，有望在今年尾启动首 

波计划。 

无拉港州议员王诗棋指出， 
以工厂的运作与风貌为主题的 
工业旅游计划是於去年尾发 
起，但受到疫情影响而拖延4 
至5个月，直到政府启动复苏式 
管制令後，才逐步恢复勘察工 
作，并到访了数家有潜质的工 
厂。 

她说，据知，无拉港多个工 
厂都受到疫情重创，曾有工厂 
因全球经济停摆，导致仓库囤 
房数百万令吉的货源无法销 
出，目前仍有许多工厂，尚未 
完全恢复运作。 

未完全恢復運作 

“尽管如此，我并没听闻工 
厂因无法抵挡疫情冲击而结 
业，但我希望所有工厂业者都 
能携手共进，因此透过工业旅 
游计划，追上2021年雪州旅游 
年的步伐，同时协助工厂业者 
提升一至两成的营业额。” 

她今日连同雪州行政议员黄 
思汉及万宜区国会议员王建 
民，参观无拉港两家工厂时， 
这麽指出。 

一 5 /及 i f划何时可正式“登 

场” 一事，她说一切胥视工厂 
业者的参与表现，希望能尽量 
在今年尾完成准备工作，希望 
能赶得上2021年雪州旅游年的 
步伐。 

她提及，雪州是依赖工业的 
州属，惟境内多个旅游景点如 
双溪比力及适耕庄，皆与工业 
没太大关系，而无拉港作为中 
小型工厂的集中地，具有代表 
雪州形象的旅游潜能，期盼会 
有更多工厂化参与。 

“除了达到促进旅游效果， 
也可教育人民我国工业的发展 
趋势，并且认识本地品牌。” 

豸思汉指出，雪州大臣拿 
M 督斯里阿米鲁丁料在不 
久后，再次公布振兴雪州经 
济的计划。 

他说，雪州希盟向来都有召 
开会议，讨论政坛局势的最新 
进展；纵观雪州距离上届大选 
的局势，人民的支持率依旧， 
雪州政权仍然稳定，各方面的 
发展也处於正规，人民也对雪 
州希盟府在对抗疫情的表 
现，表示认可。 

“如今，我们正努力振兴被 

疫情打击的经济，雪州大臣拿 
督斯里阿米鲁丁不久後，再次 
公布振兴经济的计划。” 

全国大选风声越传越烈，也 
是雪州民主行动党财政的黄思 
汉受询及，雪州政府是否会跟 
随中央政府，同步宣布闪电大 
选时说，雪州政权依旧稳固， 
人民皆认同希盟政府在应对疫 
情上，所付出的努力，如今雪 
州政府也将重心投放於复兴经 

tu O 

注重監督新部長表現 

针 
,对行动党宣传主任潘俭 
伟曰前声称“马安配” 

破局，希盟换政府告一段落一 
事，行动党政治教育部主任王 
建民指出，相比起是否会闪电 
大选，他更注重於在本月26曰 
提呈的国会提问，并在国会中 
监督各新任部长的表现。 

•黄思汉（右2)向立诺生物科技有限公司行政总裁伍师葶 

了解虎乳芝的培植过程。左起为立诺生物科技有限公司技 

术顾问陈春生、王建民及王诗棋。 

/QA 

漢 

雪 ’ 

- dmm 
•原本计划在2020年推出的“无拉港工业旅游” 

步恢复，现阶段己有5至6家工厂参与计划。 
因碰上冠病疫情而受阻，如今己逐 

‘州议员黄思汉指出，雪州政府将对 
“工业旅游”计划给予充分协助， 

促进雪州旅游业并协助中小型企业扩大 
市场与业务。 

他提及，疫情当下，旅游业首当其 
冲，虽然雪州政府至今尚未论及“2021 
雪州旅游年”的变动事项，但绝不会忽 
略循环经济，并会从地方经济著手，同 
时希望本地旅游业者和游客相互支持。 

“如今旅游业大受重创，可以预见未 
来数月都不会有外国游客入境，因此不 
能忽略循环经济，只要让地方经济复苏 

同时，他与黄思汉异口同声 
说，盟友持有不同意见乃平常 
事，反之，大家持有各别意见 
可缔造磨练的机会，让彼此互 
相了解。 

“其实希盟中央领袖已公开 
坦言目前情况，每个人都有不 
同的分析与见解。” 

过
程
。
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参
 

才能达到循环效果，因此本地市场相对 
重要。“ 

他i兌，打响本地品牌对国家的工业发 
展尤为重要，工业旅游虽普遍於其他国 
家，如台湾和泰国等地，但我国则起步 
较慢，仅有零星业者自行推动。 

“为此，雪州政府将给予充分协助， 
促进旅游业、协助中小型企业扩大市 
场，打响我国企业品牌以推动经济效 
益，而现阶段最重要的是厂家是否已准 
备就绪，必须具备展示设备让公众参观 
生产过程。” 
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o 市 议 会 官 员 

(右 2 )逐一登 

记到场摆卖小贩 

的个人资料，右 

起为刘永山及洪 

俪容（右3)。 

(万津
22
日讯）瓜冷市议会今天 

开始允许让万津直落昆仑路早市复 
业，不过今早到场摆卖的小贩仅有 
36名，而市议会所批准复业的早市 
小贩是55名。 

今天可能是第一天重开复业，到 
场购物者或访客也不如早前的拥 
挤，只有约350人。 

市议会决定在复原行动管制令期 
间分阶段逐步让该早市重开复业。 
由今天开始的首个星期，当局是让 
该早市进行实验性的开放复业。 

原本在万津直落昆仑路大路两旁 
摆卖的早市，也改换至店舖前路巷 
作为临时摆卖地点，而且只开放单 
向，即规定一个人口处在鼎鸿茶餐 
室店前进入，而出口处是在另一端 

线
,
不
准
通
行
或
进
人
0
 

i
s
大
路
、
^
^
的
通
道
都
围
起
警
戒
 

由
大
路
旁
改
換
至
店
前
路
巷
，
所
有
衔
 

•
万
津
直
落
昆
仑
路
早
市
小
贩
摆
卖
处
 

的强力汽车零件商店前。 
瓜冷市议会在上周五已经分发通 

告给直落昆仑路早市附近一排商 
店店主或业者，预早通知及要求合 
作，由今天开始，每天清晨6时30 
分至早市9时30分，市议会将进行 
暂时封路，把店舖前路巷和泊车位 
改为早市小贩摆卖地点。 

所有车辆等交通工具在摆卖时间 

早上6时30分至9时30分，这段时间 

也不准进入。 

据了解，市议会根据复原行动管 
制令，特安排让拥有执照的合法小 
贩们轮流营业，各早市小贩摆摊时 
间表或摆卖次数也已经编妥和通知 
小贩们。 

嚴格執行SOP 

与此同时，市议会也严格执行标 
准作业程序，所有访客或购物者在 
进入上述早市前必须测量体温、为 
双手消毒、扫瞄SELangkah二维码 

或登记个人资料及保持社交距离。 
在场摆卖的小畈们则必须遵守联邦 
政府和州政府所发出的指南。 

瓜冷市议会当局希望所有早市小 
贩和市民给予充分合作，确保早市 
复业顺利进行。 

掌管地方政府事务的雪州行政议 
员黄思汉将于明天（本月23日，星 
期二）上午8时30分，莅临万津直 
落昆仑路早市巡视及了解该早市重 
开的情况。万津区州议员刘永山届 
时亦将陪同。 

^瓜冷市议会执法 

人员在临时早市小 

贩摆卖地点人口处 

「把关」，确保所 

有进人购物者都必 

须先登记和遵守标 

准作业程序。 

刘永山(右2， 

面向镜头者）清早 

赶到小贩临时摆卖 

地点巡视及了解情 

况。 
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助承包商擁足夠現金流 

雪州推出 Selangor Advance 
(莎阿南及日讯）为协助与州政府和州 

官联公司有生意往来的承包商及服务供 
应商，拥有足够现金流，雪州政府推出 
" S e l a n g o r A d v a n c e " 现 金 付 款 机 制 。 

雪州大臣拿督斯里阿米鲁丁今午发文告 
指出，在此项计划下，承包商和服务供应 
商，可在短时间内获得付款，以便拥有足 
够资金继续运作其业务。 

他说，有关计划先在与州政府及州官联 
公司有商业往来的公司，包括进行工作项 
目和工程合约的业者推行，之後才会扩大 
至与地方政府有商业或工程往来的公司。 

他指出，中小企业是国内生产总值的最 
大贡献者，州政府了解到，因新冠肺炎 

疫情而落实的行动管 
令期间，对中小企业 
主造成财务上重大打 
击，甚至必须减少雇 
员，因此推出这项现 
金付款机制，帮助业 

者渡过难关。 

fl说，这&现金付款机制，是以伊斯兰 
法中的商品融资协议（ T a w a r r u q )为概 

念；而这项援助机制，也是他於4月1曰公 
布次阶段雪件I关怀经济振兴配套中的一 
环。 

-州政府和州官联公司有生意往来，符 
合资格的承包商及服务供应商，可从7月1 
曰起在官网注册参与这项计划。 

任 何 疑 问 可 浏 览 官 网 w w w . 
s e l a n g o r a d v a n c e . c o m . m y N 双 电 i 

W h a t s a p p O 1 8 — 2 8 2 8 5 0 2 、 或 电 由 口 

i n f o � s e l a n g o r a d v a n c e . c o m . m y 洽 询 0 

Page 1 of 1

23 Jun 2020
China Press, Malaysia

Author: No author available • Section: Central • Audience : 127,822 • Page: C3
Printed Size: 182.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 3,590.05 • Item ID: MY0040152736

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



•阿都哈密奥 

斯曼：市政厅 

没有与居民展 

开对话会。 

(莎阿南22曰讯)U10区柏兰岭 
高原（Perdana Heights)居民申 
诉，当地邻近一座占地约20公顷 
的森林地段遭开发。 

根据《马新社》报导，距离上 
述住宅约200公尺，涉及森林保留 
地的地段，近日面临被砍伐的命 
运，据了解，该土地将被开发为 
花园住宅的房屋发展项目，并且 
会在未来5年内完工。 

居民告知，有关开发工程是在3 
月16日，即我国实施行动管制令 
的前两天施工。 

U10区柏兰岭高原居协主席阿都 
哈密奥斯曼（卯岁）指出，莎阿 
南市政厅不仅没有针对上述的开 

#阿南市政厅公关 
主任沙林指出， 

发工程，与居民展开对话会，也 
从未对开发工程发表任何公告。 

“我们要求市政厅出面向我们 
解释，商讨与说明要如何保护环 
境！ ” 

他提及，当地拥有丰富的自然 
生态，野生动物种类繁多，包括 
野猪、猴子与各种鸟类，理应受 
到保护。 

另一名居民拉姆称，当地的变 
化让人倍感沮丧，更对政府当局 
犹如隐瞒事实的决定，倍感遗 
憾0 

^据知，有关的建筑工地已关 
闭，并且筑起围栏，禁止外界探 
视内部情况。 

市政廳巳批發展准證 
市政厅已批准发展准 
证，允许有关地主在 

4 , “ 土地上展开工程。 
•拉姆对当地“市政厅已向该地 
的变化倍感沮段的发展活动，发 

出包含土地工程的发 
展准证；该土地是他 
人所拥有并允许开发 
的，有可能是用于发 

展花园住宅或其他建 
造项目。“ 

另方面，大马自然 
之友指出，在还未与 
周遭居民展开对 i舌 
前，可破坏环境的 
砍伐行动不应该被 
允许。 

“越来越多森林 
为让路发展而被夷 
平的情况，令人失 
望，我们担心情况 
持续，将影响当地 
人民的生活质量， 
甚至会为此而失去 
当地生态系统中的 
野生动植物。” 

• 10区柏兰岭高 

原环境幽美。 

主
在
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錫米山巴剎泊車場 災 7 J , I � l j ~ I I — J / 1 — I — I — y y j p 

锡米山巴刹泊车场 (加影 2 2日讯）锡米山巴刹泊车场 

沦为非法倾倒垃圾的场所，经常有人 

将建筑物废料丢弃在泊车场靠近隔邻 

土地范围。 

在本月15日，无拉港州议员王诗棋和加 
影市议员颜丽丽等人，与当地村委会在巴 
刹规划摊格时，亲眼目睹有两辆货卡驶入 
泊车场，企图倾倒榴楗壳、木材和建筑废 
料。 

i也们趋前欲拦截两辆货卡，对方见势不 
对，赶紧逃离而去。 

有鉴于此，加影市议会拨款为巴刹屋檐 
安装4台闭路电视器材，镜头对准泊车场， 
由巴刹办公室全天候监督泊车场，希望从 
此杜绝在当地非法倾倒垃圾的现象。 

器材耗資2400 

颜丽丽今日在该巴刹召开记者会指出，4 
台闭路电视器材耗资2400令吉，具备高像 
素摄录与夜视功能，安装在巴刹屋檐下也 
不担心受到日晒雨淋。 

她说，泊车场过去沦为非法丢垃圾的场 
所，经常有人将大型垃圾包括沙发非法丢 
弃在当地，而这些垃圾都是来自万宜和加 
影地区，市议会每个月都需为泊车场清理2 

i
f
 

於
J
"
 

_
 

4
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•市议会拨款为巴刹屋檐安装4台闭路电视器材，杜绝非法倾倒垃圾的现象。 

次。 主席魏子泉、锡米山巴刹小贩公会主席黄 
出席者包括无拉港州议员王诗棋、加影伟德等等。 

市议员丘钦瀚、锡米山新村管理委员会副 

提 
升 
圍 
籬 
或 

加 

封锁其中 

丨泊车场与土地隔邻的范围，沦为非法丟垃圾的地点, 

王 

冀揪出垃圾蟲 
诗棋指出，拨款安装闭路电视及提 
升泊车场虽然只是小数目，但相信 

有助于揪出垃圾虫，从而避免引发的卫生 
问题，续而影响加影及雪州的发展。 
她说，不法分子将垃圾倾倒在加影锡米 

山巴刹泊车场，造成巴刹环境不清洁，这 
会间接影响小贩的食品卫生。 
她透露，雪州作为先进州，首要面对的 

挑战就是垃圾问题，希望居民们合作揪 
出非法倾倒垃圾分子，拍摄照片及车牌 
作为证据，这有助于降低州内非法丢垃 
圾活动。 

她指出，雪州政府并非忽略垃圾问题， 
而是有人违法非法倾倒垃圾，若有了居民 
作为探子，州政府可以直接对付这些垃圾 

“至今为止，许多地方政府的法令并未 
修改，垃圾虫被捕只被罚款1000令吉，我 
会将此课题带上来临的州议会谈论。” 

i 

人
•
 

影市议会上周召开会议， 
建议提升泊车场围篱，或 

个入口处，拨款2万 
令吉作为其中一个计划选项的 
用途。 

颜°丽丽指出，泊车场地段属 
市议会拥有，原本市议会考 
虑采取泊车收费方案，惟不适 
合而作罢，因此建议提升泊车 
场围篱，或封锁其中一个人口 
处，且只采纳其中一个选项， 
作为杜绝非法倾倒垃圾的计 
划。 

她说，其中建议封闭的出入 
口，就位于泊车场与土地隔邻 
的范围，该处正是非法丢垃圾 
的地点，在这项建议下，将保 
留3个面对巴刹的出入口。 

她指出，另一个建议除了提 
升泊车场的围篱，也一并换上 
安装新的栏杆。 

颜丽丽说，加影市议会上周 
开会已修改地方政府法令，今 
后垃圾虫一旦被捕，除了罚款 
1000令吉，载垃圾的罗里直接 
被扣留30天；在此之前，违令 
者若是初犯，罗里被扣7天，第 
二次重犯才扣留罗里30天。 
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頻傳召反對黨錄供 
希盟譴責國盟恐嚇 

(吉隆坡
2 2
日讯）希盟秘书理 

事会强烈谴责最近反对党议员屡 
遭警方传召事宜，并认为这是国 
盟政府对政敌的一种恐吓，希望 
国盟在处理不同政治立场时，应 
该更加成熟和开放。 

该理事会发文告指出，这种恐 
吓行为，只会让全世界对大马的 
政治和民主产生负面印象。 

“我们促请政 
府立即制止这些 
恐吓行为。” 

该 理 事 会 指 
出，大马民主必 
须捍卫到底，以 

摆脱为个人和政治团体利益而破 
坏民主的人士。 

较早前，家庭及社会发展部前 
副部长杨巧双、青体部前部长赛 
沙迪和人权律师西蒂卡欣，都分 
别因为曾经在社交媒体或接受访 
问时所发表的言论，被警方传 
S ,此举也引起众多朝野议员不 
满。 
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I tM^tl 
•加影市议会周日在万宜士拉曼工业区，查封了4所包括由外 

劳经营的商店。 

•在路边非法卖榴璉也不被允许 

_ 立曼工業區 
1 括 外 勞 經 營 

丨相信是由外劳经营，执法员也查封了 

理发店。 

(吉隆坡22日讯）加影市议会昨天在万宜士拉曼 
^ S e l a m a n )工业区，查封了

4
所包括由外劳经营的 

商店。 

该议会通过面子书汇报有关取缔行动，指这些商 
店都违反了条例，包括没有营业执照、转租执照给 
外劳、聘请外劳员工、4在店里饲养和宰杀动物及 
违例扩建。 

该议会公关指出，执法员将严厉采取行动，包括 
针对餐馆和商店，并不会妥协。 

“只要是违例，我们将撤销商业执照及查封。” 
公关强调，该会不会给予口头警告，而是直接开 

罚单及充公商业物品，包括没有执照的小畈或外劳 
的交通工具。 

丨执法单位也到餐馆突击检查 

' r 

通
工
具
，
也
会
被
充
公
。
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(莎阿南 2 2日讯）雪兰莪州政 

府推出多项振兴及复苏州经济 

的措施，以协助商家及小贩渡 

过2019冠状病毒病疫情造成的 

经济冲击，包括推出“雪州 ^ 

进，，(Selangor Advance )融 
资计划。 

这项计划主要是协助建筑承包商 

及巾小型企业解决现金流问题。 

畀州大臣阿米鲁丁发文告说，巾 

小企业乃是国家经济后盾，但在冠病 

肆虐期间，不少企业却因现金短缺而 

被迫通过裁员来开源节流。 

“ 所 以 ， 州 政 府 决 定 推 出 按 回 教 

融资系统推行的‘雪州前进’融资计 

划，以帮助中小型企业取得现金流来 

推动短期业务的发展，这也有助于保 

障 相 关 企 业 得 以 在 未 来 获 延 续 经 

营 ° “ 

州政府再给予租借地方政府建筑的小贩和商家享有豁免 5月份的租金优惠 (档案照） 

他说，这项融资计划盘先将推介 

给与官联公司有合作的中小企业，接 

着则会推广至参与地方政府发展的业 

者 ， 有 意 申 请 者 可 于 7 月 1 F1提出申 

请。 

欲 知 详 情 可 联 络 ： 0 1 8 - 2 8 2 8 5 0 2 

或 电 由 P ： info@selangoraflvance.com. 
my，以及浏览：www. selangoradvance. 
com.my� 

B
 阿米鲁丁 

助商贩熬过经济冲击 
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雪 州 政 府 也 宣 

布再度延K：土地用 

途 转 换 税 

( P r e m i u m )缴付期 

限 、 免 除 租 借 地 方 

政 府 辖 下 建 筑 5 月 

份 租 金 ， 让 商 民 可 

以喘口气：丨 

延长 9月 3 0日 

再 
延 
长 

土 地 用 途 转 换 

f J I 税 原 本 缴 税 期 是 从 

^ I J 今 年 1 月 1 日 至 6 

S V V 月 9 R ， 如 今 巳 延 

1 隶 长至 9月 3 0日前， 

V j T 此 外 ， 凡 是 未 逾 期 

H 的 5 A 和 7 G 文 件 土 

« 地 用 途 转 换 税 ， 则 

^ f t 可 在 有 条 件 下 获 6 

VK 个 月 分 期 付 款 优 

m 惠 。 
阿 米 鲁 丁 说 ， 

y • 州 政 府 将 延 续 4 月 

H 推 出 的 “ 巧 州 关 怀 

振 兴 经 济 配 套 ” ’ 

再 度 给 予 租 借 地 方 

政 府 建 筑 的 小 贩 和 

商 家 享 有 豁 免 5 月 

份的租金优惠。 

另外，州政府也通过教育 

常务委员会拨款 5万令吉，作 

为W冠病被迫滞留埃及的古州 

学生的膳食费用，预计受影响 

学生共有 6 0 0人。 
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树林被大量砍伐 
居民失望破坏大自然 

( 莎 阿 南 2 2 日 讯 ） 柏 兰 岭 高 

原 U 1 0 区 靠 近 住 宅 区 约 2 0 0 

公 尺 距 离 的 树 林 被 大 量 砍 

伐 ， 作 为 发 展 用 途 ， 令 大 自 

然保护者及居民感到婉惜。 

根了解，开发地段面积约 

2 0 公 顷 ， 预 计 发 展 房 屋 ， 工 

地 四 周 被 围 上 ， 于 3 月 1 6 日 

开始动工。 

当地居民指开发地点涉及 

森林保留地，也没接获相关执 

法单位或发展商告知详情，并 

估计会在未来 5年完成。 

柏兰岭高原居协主席阿都 

哈 密 （ 7 0 岁 ） 向 马 新 社 控 

诉 ， 莎 阿 南 市 政 厅 没 有 针 对 

该 发 展 向 附 近 1 4 0 家 居 民 汇 

报及讨论。 

“我们要见市政厅，拯救 

森 林 保 持 原 状 ， 也 担 心 开 放 

破 坏 野 生 动 物 生 态 ， 它 们 外 

出觅食。” 

另 一 位 5 0 岁 居 民 兰 指 

出 ， 很 失 望 环 境 被 改 变 ， 相 

关单位向大众隐瞒此事。 

此外，大马环境之友发言 

人 受 询 时 强 调 ， 任 何 森 林 被 

开 发 ， 不 该 在 没 有 咨 询 居 民 

情 况 下 批 准 ， 并 伤 心 许 多 森 

林 在 发 展 名 义 下 被 清 理 ， 动 

居民指被开发的森林处。 

物也失去栖息之所。 

阿林：地段获当局同意 

莎阿南市政厅公关主任沙 

阿 林 强 调 ， 该 地 段 的 发 展 取 

得 当 局 的 同 意 ， 包 括 发 出 发 

展准证和进行土地工作。 

他 指 该 地 段 属 于 地 主 拥 

有 ， 并 获 准 发 展 该 区 为 住 宅 

区或地主想要的项目。 
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黄思汉（左起）、王建民参访欲参与工业旅游计划的工厂，左三 

起为陈春生、伍师葶及王诗棋。 

王建民：与闪选相比 

监督部长表现更重要 
(加影 2 2日讯）民主行动党政 

治 教 育 部 主 任 王 建 民 博 士 指 

出，相比起足否会闪电大选， 

他 更 注 重 于 在 本 月 2 6 日 捉 呈 

的国会捉问，并在同会巾监督 

各新任部长的表现 

王 建 民 也 是 万 宜 同 会 议 

员，他今 R 参访当地欲参与工 

业旅游计划的工厂，受询及该 

党宣传主任潘俭伟 R 前声称希 

盟掌握的同会议员人数不足， 

要从同盟手巾重夺政权宣告一 

段落的谈话说，盟友持有不同 

意见乃平常事，反之，大家持 

有 个 別 意 见 可 締 造 磨 练 的 机 

会，让彼此互相了解。 

另外，珥州行政议员兼金 

銮州议员黄思汉则表示，汚州 

希盟各成员党之间的关系非常 

好，政权也非常稳固。 

他说，珥州希盟不时召开 

由雪州大臣主持的雪州希盟会 

议，讨论最新进展，而且雪州 

依然朝正轨发展，并获大部分 

人民支持，包括过去两二个月 

应 付 2 0 1 9 冠 状 病 毒 病 的 努 

力 ， 也 得 到 大 部 分 民 众 认 

同。” 

他表示，现在最重要的足 

振兴严重受打击的经济，大臣 

也将在不久后再公布振兴雪州 

经济的方案 
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阿布巴卡（右）当天早上陪伴马 阿布巴卡（左）同一天下午在 

哈迪（左）在浮罗交怡的 T h e The Loa f面包店与希山慕丁相 

Loaf面包店用早餐并见客。 遇。 

(浮罗交恰 2 2日讯）马哈迪、 

希山慕丁及阿兹敏在浮罗交抬 

秘密见面？ 

随着“马安配”谈判破裂 

fn，政坛流传一张前首相敦马 

哈迪医生的政治秘书阿布巴卡 

与外交部长拿督斯里希山慕丁 

在浮罗交怡喝茶的照片，并传 

出马哈迪与希山慕丁秘密会面 

的传言。 

刚好同际贸易及工业部高 

级部长拿督斯里阿兹敏阿里在 

这期间也与家人到浮罗交怡度 

秘书：仅同时现身交怡 

敦马没密会希山阿兹敏 

假，因此也传出马哈迪、希山 

慕 丁 及 阿 兹 敏 二 人 密 会 的 传 

不过，马哈迪的助理亚当 

慕克力在面簿澄清，马哈迪的 

随行助理巳证实，马哈迪与希 

山慕丁及阿兹敏都没有正式及 

非正式的会面。 

他说，马哈迪足临时决定 

前往浮罗交怡，闪此指马哈迪 

计划与阿兹敏一起度假的揣测 

完 全 不 实 � 

" 事 实 上 ， 阿 布 巴 卡 与 希 

山慕丁喝茶的照片，是阿布巴 

卡 本 人 上 载 到 肖 己 的 面 簿 

的。“ 

希山请敦马助理喝茶 

根据阿布巴卡的贴文，他 

是在旱上与马哈迪在浮罗交怡 

的The L o a f面包店用旱餐，在 

送马哈迪回家后，他下午再回 

到The Loaf享用一杯拿铁。 

他感谢希山慕丁请喝下午 

茶 

由 于 马 哈 迪 旱 上 到 T h e 
L o a f 面包店时，还与店内员工 

合照，加上之后乂见到希山慕 

丁与阿布巴卡在 T h e Loaf的合 

照，因此许多网民揣测马哈迪 

与希山慕丁足否在这家面包店 

见面： 

不过，亚当慕克力回应网 

民说，马哈迪与希山慕丁是在 

不同时间到T h e L o a f面包店。 

他也说，阿兹敏在浮罗交 

怡度假用餐的地点，也与马哈 

迪用餐的地点显然不同。 
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东盟线上谈判RCEP 
盼敲定年底签协议 

(吉隆坡22日讯）区域全面经济 

伙伴关系协定（RCEP)谈判，将在明 

曰线上第10届部长级会议中继续展 

开。 

国际贸易与工业部长拿督斯里 

阿兹敏阿里将率领大马代表团参加 

R C E P谈判，其他参与国分别是 1 4个 

东盟国家及 5个东盟自由贸易协议 

伙伴国’即曰本、韩国、中国、澳洲及 

纽西兰。 

贸工部文告指出，目前谈判阶段 

是重要里程碑，迈向年底有望签署 

R C E P协议。 

“ 1 5 个成员国的经济及贸易部 

长料讨论悬而未决的问题•以便能敲 

定该协定。 

“RCEP—旦敲定，在国内生产总 

值方面将是全球最大区域自贸协定， 

为世界经济和覆盖人口贡献。” 

鉴于贸易摩擦及新冠肺炎疫情 

造成全球经济动荡，这对我国是势在 

必行，以便与其他成员国完成谈判及 

最终能签署R C E P协议。 

贸工部一直与利益相关者包括 

业者、社团组织及国会议员密切联 

系，提高我国在谈判的地位。 

“阿兹敏将分享及表达我国对 

R C E P发展的看法。为此，政府将积 

极推广自由及公平贸易，同时平衡本 

地利益相关者的利益。” # 
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(浮罗交怡 2 2日讯）继公正党日前议决不同意 

“马安配”建议后，因社交媒体传出前首相敦马哈迪 

政治秘书阿布巴卡与外交部长拿督斯里希山慕丁喝 

茶照片，而传出敦马与希山慕丁会面传言。 

不仅如此，国际贸易及工业部高级部长拿督斯 

里阿兹敏阿里与家人恰巧也在浮罗交怡度假，因此 

再传出敦马与阿兹敏阿里及希山慕丁会面的传言。 

针对上述传言，敦马助理亚当慕克力日前在脸 

书上澄清，敦马随行助理已证实敦马并没有与他们2 

人（阿兹敏阿里及希山慕丁）正式或非正式会面。 

他说，敦马是临时决定去浮罗交怡，所以指敦 

马计划与阿兹敏阿里一起度假的揣测是不实的。 

有关阿布巴卡与希山慕丁喝茶照片，其实是由 

阿布巴卡自己上载至其脸书。 

阿布巴卡说’他与敦马于早上在The Loaf面包 

店享用早餐，在送马哈迪回家后，他下午再回到该 

面包店享用一杯拿铁，并写到感谢希山慕丁请客的 

下午茶。 

同店合照引起网民推测 

据知’因敦马早上曾到The Loaf面包店享用早 

餐并与店内员工合照，再加上之后希山慕丁与阿布 

巴卡在该面包店合照，才引起网民推测敦马是否有 

与希山慕丁在该店会面。 

亚当慕克力对此事回应网民表示，敦马与希山 

慕丁是在不同时段光临该店。至于阿兹敏阿里在浮 

罗交怡度假用餐的地点，也与敦马用餐的地点有所 

不同。# 

Adam Mukhriz Mohd Muhayeddin … 
17小時• 3 

Konon kerana gambar bekas SUPOL Tun M, Abu Bakar Yahya Aby 
dikatakan Tun M bertemu dengan Azmin dan Hishamuddin. Memang 
disahkan oleh pegawai pengiring tak ada pertemuan sama ada rasmi 
atau tak. Tun M pergi Langkawi pun secara last minutes. Spekulasi 
bahawa Tun M ada plan bercuti dengan Azmin adalah tak benar sama 
sekali 

亚当慕克力在脸书澄清，敦马并没有与阿兹敏阿里及希山慕丁会面。 

敦
马
助
理
：
没
这
回
事
 

传
会
见
希
山
阿
兹
敏
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吉隆坡 2 2日讯 |希盟秘书处 

严厉谴责国盟政府恐吓反对党领 

袖的行为。 

希盟秘书处今日发表文告 

指，近来有许多希盟领袖被执法单 

位以协助调查为由传召问话，这些 

现象被媒体广泛报导后，将会引起 

社会对特定领袖有负面观感。 

「希盟秘书处认为，这些 

(被传召问话）行动，是（国盟 

政府）恐吓政敌的一种手段，而 

我们严厉谴责这种恐吓行为。」 

希盟秘书处认为，国盟政 

府在面对异议者或政治立场不同 

希盟斥国盟恐吓反对党领袖 
者，应该要更加成熟以及开明， 

反之，这些恐吓行为只会让马来 

西亚的政治和民主景象，在全世 

界的眼中有负面印象。 

希盟秘书处敦促国盟政府立 

即停止恐吓行为，「大马民主必须 

被捍卫，以及从为了个人和政党利 

益而破坏现况人手中解放出来。」 

这份文告是由公正党总秘书 

拿督斯里赛夫丁纳苏申、民主行动 

党全国组织秘书陆兆福及诚信党通 

讯局主任卡立沙末联署发出。 

近来，多名反对党领袖被执 

法单位祭出煽动法令展开调查， 

其中包括了前妇女、家庭及社会 

发展部副部长杨巧双和前青年及 

体育部长赛沙迪。 

不久前，前首相敦马哈迪也 

曾召开记者会谴责国盟政府利用 

反贪污委员会，在调查赛沙迪住 

家失窃案时，对亲马派系的领袖 

做出恐吓行为。 
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直播平台：《东方日报》Facebook Live 
直播日期：6月21日（星期日）8.30pm 

地点：云端连线 主持:林安琪 

嘉宾：公正党副主席郑立慷、 

时评人蓝志锋 

第二期： wmmMmamsmm 
23»6«2020 •星期二 A8 

制作团队 
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监制：陈利良 

策划：栘紫玲、栘佩玉 

统筹：黄良儒 
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导播：蔡秀仪 

后台助理：钟佳恩 

美术：黄向淮 

鸣谢：Decreav Studio (布景支援）

• S 现 分 歧 重 

吉隆坡 2 2日讯希望联盟因首 

相人选问题出现分歧，不少支持 

者开始对希盟欲重返执政的信心动 

摇，据《东方云Talk》昨晚线上直 

播「希盟还有望重夺政杈吗？」清 

谈节目，做的即时民意调查显示， 

有高达44%或481的《东方》网民， 

对希盟还能重夺政杈吗，投出「没 

眼看」的选项。 

另有32%或353名网民认为，希盟仍 

有望重夺政权，而24%或267名网民不看 

好希盟重返执政。对此，公正党领袖及 

时评人认为，希盟是时候提出一套更好 

的论述来让大家重燃希望，否则未来或 

需花更长的时间来争取支持。 

公正党副主席郑立慷在《东方云 

talk》上回应此民调的看法时指出，这 

项民调结果的成绩是预料中事，因在过 

去几天，希盟各党一直就首相人选而 

吵架，而且是「公说公有理、婆说婆有 

理」，很多支持者都很累而不想理。 

他坦承，本身也认为公开讨论此 

事是不明智的事，但既然行动党全国组 

织秘书陆兆福平地一声雷，让此事炸开 

来，导致公正党也必须公开交代。 

但他也认为，此事也是时候告一段 

落，回归到谈判桌面去商议，不要一再 

E ^ J N O N L I N E ! 

r^i 

郑立慷（左）与蓝志锋（右）连线《东方云talk》，就希盟能否重夺政杈 

及近日来因首相人选难产的分歧，回应主持人安琪及东方网民的提问。 

对外讨论目前解决不到的事。 

「趁支持者还没有绝望之前，我们 

(希盟）必须要提出一套更好的论述， 

让支持者重燃希望，而非从此放弃希盟 

或民主政治，一旦支持者认为投谁都是 

一样的话，才是最大的致命伤。」 

应拟新论述争取支持 

他说，在争取更多国会议员支持的 

同时，希盟目前要扮演好在野党的角色， 

因此接下来需要一套框架监督国盟政府， 

比如成立影子内阁、部门发言人等，除了 

让支持者重燃希望，也让大家了解希盟接 

下来的方向，这是比较实际的做法。 

主讲嘉宾时评人蓝志锋则认为，这 

份民调虽然无法代表全部选民的看法， 

但至少提供了一个很重要的思考方向， 

应关注谁当首相会带来什么改革 

那就是「没眼看」获得最高的得票率， 

占了44%，这代表这些网民对希盟失去了 

那股热忱及兴趣，某种程度上代表他们 

认为希盟无法有效操作，甚至无法履行 

当初委托希盟去办的事情。 

他说，「没眼看」是失望的迹象， 

一旦希盟没有好好处理，失望就有可能 

会变成绝望，到时候希盟需要花更多的 

时间与精力去把他们争取回来，避免让 

他们对希盟感到绝望。 

他补充，若希盟对首相人选有了-

个了当，那就尽速处理好，若一直达不 

到一个共识，那也可先搁置一边，用另 

一套论述及观点来争取支持，让人民对 

希盟还是要抱有希望。 

但他提醒，希盟的新论述及承诺不要 

再「画饼充饥」，像509大选之前那样， 

画了一个个大饼，但最终没办法兑现。 

治国理政的方式已没有太多的想像空间； 

第二、想要过来希盟的国会议员，要认同 

希盟政治改革及多元性；第: 受跳槽 

事评论人蓝志锋认为，希盟首相 

J人选不应该纠结于选择敦马哈迪或 

拿督斯里安华，反而应该放在哪位领导 

人，可以让人民有想像的空间？ 

蓝志锋指出，马哈迪在509领军希盟 

时，的确让各族看到一个想像空间，大家 

很好奇马哈迪卷土重来，会带领国家走向 

怎样的改革。「但是，当今天又把马哈迪 

放在首相人选的时候，大家还有想像空间 

吗？大家对马哈迪的印象就是从希盟执政 

22个月里来想像，而如果是安华，又带来 

怎样的想像空间？这个才是最重要的。」 

公正党副主席郑立慷回应《东方》 

网民的提问时指出，现在的问题不是安 

华当首相更重要，还是夺政权更重要， 

而是马哈迪不应该第三度当首相，这是 

公正党的决定，若有人可以提出的三个 

更好的选择，那是可以开放来谈论的。 

不能视敦马为「负担」 

他说，公正党也非常渴望重新夺回 

政权，因为希盟政府是民选政府，但公 

正党认为需要有全盘计划及底线。 

他提到，他们3个底线就是：第一、 

不接受马哈迪回锅第三度拜相，因马哈迪 

过来的议员时，必须得到三党的肯首。 

他补充，若希盟放回马哈迪当首相 

的话，那将会影响到希盟的改革议程。 

而蓝志锋在节目中提醒，不管希盟 

内部对马哈迪有多少怨言或牢骚，也不 

能否认马哈迪仍有其可扮演的角色及功 

能，不能把他排除在希盟或希盟+之外， 

更不该把马哈迪视为希盟的一个负担。 

「虽然，他（马哈迪）在过去的确 

做了很多令支持者感到失望的事，但他一 

天是希盟或希盟+成员，就有他的角色及 

功能可以扮演，只是希盟领袖要坐下来讨 

论他(马哈迪）可以发挥的角色。」 

拢 

希 
明 
J in 

也 
不 
会 
分 
裂 

/ \正党副主席郑立慷认为， 

A希盟虽因首相人选谈不拢 

而出现意见分歧，但还不至于 

导致希盟分裂。 

郑立慷说，希盟的关系没 

有那么脆弱，虽然目前大家有 

情绪，但合作基础相当坚定。 

对于《东方》网民Yllng 

•ng询及公正党主席主席拿督斯 

里安华连续会见首相慕尤丁及内 

政部长韩查再努丁，会不会引起 

盟党的猜疑的提问，郑立慷则 

说，安华每次与国盟领袖会面都 

会知会行动党及诚信党，或者在 

希盟会议提出来，透明化处理， 

因此不存在猜疑的问题。 

对此，时评人蓝志锋认 

为，政治的变化很大，每天都有 

不同传闻，就像有传闻指前首相 

敦马哈迪今日在浮罗浪交怡见贸 

工部高级部长阿兹敏等人。 

忧分歧影响未来合作 

蓝志锋说，他比较担心的 

是希盟因首相人选的分歧，导 

致彼此的信任出现裂痕，这对 

未来的合作或造成一定影响。 

两位主讲人也谈到闪电大选的可能 

性，包括一旦希盟凑够议员人数，但若议 

员人数不够多的话，政治局势不稳定，也 

有可能促成提早解散国会的理由。在蓝志 

锋看来，两个月内大选的话，国盟胜算比 

较高，但3个月至半年后，则还言之过早。 

对于网民询及是否还会有公正党的 

议员会跳槽，蓝志锋则表示，据他所掌 

握的消息，或还会有1至2位公正党州议 

员会退党，但不至于影响到公正党掌握 

的雪州政权。 

而郑立慷认为，他相信目前不会再 

有公正党国会议员退党，但他又分享本 

身经历2009年霹雳州政变时的经历，表 

示一些人在你的面前可以很有原则，但 

不料却屈服于对方的引诱。 

对于来自砂拉越网民询及他们一直 

听说公正党及行动党可能会放弃砂州选 

举以换取砂盟支持希盟重新执政中央政 

权，郑立慷表示，据他所知行动党已表 

态，公正党可以探讨，但目前没有讨论 

过此事。 
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( 

助承包商中小企渡難 

雪推現金付款機制 
( 沙 亚 南 2 2 日 讯 ） 

雪州大臣拿督斯里阿米 

鲁 丁 披 露 ， 雪 州 政 府 

在步入复苏行管令的当 

下，推出一项名为“雪 

兰莪提前” (Se langor 
Advance )的现金付款机 

制，帮助和州政府和州 

官联公司有生意往来的 

承包商及服务供应商， 

能获得足够现款解决企 

业现金流问题，以让企 

业继续运作。 

他今天下午发表文告 

说，这项由州政府尽快 

缴付现款给承包商和服 

务供应商的机制，先在 

同州政府及州官联公司 

有商业往来的公司，包 

括进行工作项目和工程 

合约的业者推行，之后 

才会扩大至与地方政府 

有商业或工程往来的公 

司。 

“中小企业是国内生 

产总值的 大贡献者， 

州政府了解到，在冠病 

疫情肆虐落实的行管令 

期间，对这些中小企业 

主造成了财务上的重大 

打击，甚至必须减少雇 

员，因此推出这项现金 

付款机制，帮助业者渡 

过难关。” 

阿米鲁丁透露，这项 

现金付款机制，是以伊 

斯兰法中的商品融资协 

议 ( T a w a r r u q ) 为 概 

念；而这项援助机制， 

也是他于 4月 1日公布次 

阶段雪州关怀经济振兴 

配套中的一环。 

另外，他称，与州政 

府和州官联公司有生意 

往来，符合资格的承包 

商及服务供应商，可从7 

月1日起在官网注册参与 

这项计划。 

任何疑问可浏览官网 

www.selangoradvance. 
c o m . m y 、 致 电 或 

W h a t s A p p O l 8 - 2 8 2 
8 5 0 2 、 或 电 邮 

info@selangoradvance. 
com.my洽询。（TSI ) 
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他 写 道 ， 自 己 早 上 与 

马哈迪在浮罗交怡的The 

Loaf面包店用早餐，在送 

马哈迪回家后，他下午 

再回至 i JThe L o a f享用一杯 

拿铁。 

"感谢希山慕丁请的 

下午茶。” 

由于马哈迪早上到The 

Loaf面包店时，还与店内 

员工合照，加上之后又 

见到希山慕丁与阿布巴 

卡在 T h e L o a f的合照，因 

此许多网民揣测马哈迪 

与希山慕丁是•否在这家 

面包店见面。 

不过，亚当慕克力回 

应网民说，马哈迪与希 

山慕丁是在不同时间光 

临 T h e L o a f面包店。 

他也说，阿兹敏在浮 

罗 交 怡 度 假 用 餐 的 地 

点，也与马哈迪用餐的 

地点显然不同。（ S E H / 

GN ) 

( 浮 罗 交 怡 2 2 日 讯 ） 

“ 马 安 配 ” 谈 判 破 局 

后 ， 政 坛 又 因 为 一 张 前 

首相敦马哈迪政治秘书 

阿 布 巴 卡 与 外 交 部 长 

拿督斯里希山慕丁 “喝 

茶 ” 的 照 片 ， 传 出 马 哈 

迪与希山慕丁会面。 

更 “ 巧 ” 的 是 ， 国 际 

贸易及工业部高级部长 

拿 督 斯 里 阿 兹 敏 阿 里 

也 与 家 人 在 浮 罗 交 怡 

度 假 ， 因 此 也 传 出 马 哈 

迪、希山慕丁及阿兹敏 

秘密见面的传言。 

不 过 ， 马 哈 迪 助 理 亚 

当慕克力在脸书澄清， 

马 哈 迪 的 随 行 助 理 证 

实，马哈迪与 2人都没有 

正式及非正式的会面。 

临时决定到交怡 

“ 敦 马 到 浮 罗 交 怡 也 

是临时（决定）的，指 

敦 马 计 划 与 阿 兹 敏 一 

起 度 假 的 揣 测 完 全 不 

实
0
 “ 

事 实 上 ， 阿 布 巴 卡 与 

希山慕丁 “喝茶”的照 

片，是阿布巴卡上载到 

脸书的。 

傳與希山阿茲敏喝茶 

敦馬助理澄清没會面 
起
3
人
同
时
在
浮
罗
交
怡
会
否
见
面
的
揣
测
。
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